

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 19 (1992)
Heft: 4-5

Rubrik: SSE-Info

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

70^e Congrès des Suisses de l'étranger

Les Suisses les mieux informés

Quelque 450 participants ont discuté à Saint-Gall du défi européen; mais ils ont aussi fait une excursion dans le canton d'Appenzell et rencontré des compatriotes venant du monde entier.

Walther Hofer a souhaité pour la dernière fois la bienvenue aux personnes participant au congrès. Dans son allocution d'ouverture, M. Hofer a déclaré que ce n'est pas sans un brin de fierté qu'il quittait une organisation qui contribua de façon substantielle à renforcer la présence de la Cinquième Suisse dans notre pays. Le vote par correspondance est certainement l'un des principaux nouveaux droits acquis pendant la durée de ses fonctions; il donne en même temps encore davantage d'écho au Congrès, parce que l'on était et l'on est de nouveau à la veille de votations importantes.

Mobilité essentielle

«La Suisse et les Suisses de l'étranger face au défi européen», tel était le thème du Congrès de cette année. Les Suisses et Suisses de l'étranger ont reçu, par la bouche de personnalités, des informations de première main sur l'intégration européenne et la position de la Suisse, ce qui a fait dire à un commentateur qu'ils étaient sans doute les citoyens les mieux informés. Des discussions détaillées ont été consacrées à la sécurité sociale, à la libre circulation des personnes et à la reconnaissance des diplômes. Il en est ressorti que, dans un monde ouvert, la mobilité est la préoccupation majeure de la Cinquième Suisse.

Pour finir, le conseiller fédéral Kaspar Villiger a fait

un plaidoyer pour l'adhésion à l'EEE. Mais il n'a plus pu influencer la résolution déjà adoptée par l'assemblée plénière. Les participants y avaient voté sans opposition pour le maintien de l'AVS/AI facultative; et à une forte majorité, ils avaient en outre dit oui à l'EEE.

Les divers hommages rendus à Walther Hofer ainsi que le banquet, le culte oecuménique du dimanche et l'excursion à Appenzell ont donné à ce congrès un air de fête. La pause de midi à Appenzell aussi bien que la visite de la fromagerie et du musée d'art populaire de Stein ont eu un

écho favorable, d'autant plus que le fameux groupe Alder a bien pourvu au divertissement musical.

«A l'année prochaine, à Montreux» a été la phrase la plus souvent entendue au moment de se séparer. En effet, le congrès de 1993 aura lieu à Montreux du 20 au 22 août et sera consacré au thème «Les ambassades, les consulats et les Suisses de l'étranger».

RL ■

Nouveau président de l'OSE

Cevey succède à Hofer

Lors de sa session d'automne, le Conseil des Suisses de l'étranger a élu Jean-Jacques Cevey en qualité de successeur du professeur Walther Hofer.



Jean-Jacques Cevey, le nouveau président...

C'est par acclamation que l'ancien conseiller national Cevey a été élu à la tête de l'OSE, dans la salle du Grand Conseil saint-gallois. Ce journaliste vaudois fait partie du CSE depuis 1985; depuis 1988, il était vice-président de l'OSE. Syndic de Montreux pendant de nombreuses années, parlementaire ainsi que président de groupe et du Conseil national, Cevey a les qualités et les relations nécessaires pour pouvoir servir les intérêts de la Cinquième Suisse. Il est entré en fonction le 1^{er} octobre.

C'est également par acclamation que les délégués ont nommé l'historien Walther Hofer comme président d'honneur. Les mérites qu'il s'est acquis au cours de ses dix ans de présidence de l'OSE ont été relevés d'une manière circonstanciée. Heureusement, il restera encore longtemps avec nous.

Hans-Ulrich Glarner, directeur du Stapferhaus à Lenzbourg et précédemment secrétaire de «Rencontres 91», ainsi que les conseillers nationaux Gianfranco Cotti et Georg Stucky, tels sont les noms des nouveaux membres de l'intérieur du CSE. Le comité a élu Stucky comme vice-président.

Sur la base de la dernière



... et Walther Hofer, le nouveau président d'honneur. (Photos: SSE)

statistique des Suisses de l'étranger, le nombre des membres du CSE représentant l'Allemagne, la Grande-Bretagne et les Etats-Unis a été augmenté; les 132387 Suisses de France ont également obtenu un siège de plus. Le CSE a reconnu comme nouvelles sociétés suisses le Club suizo de Rojales (Espagne), la Cheminée Suisse (Italie) et le Swiss Club Northern Transvaal (Afrique du Sud). Il a en outre discuté du problème de l'information politique des Suisses de l'étranger.

En vue de l'assemblée plénière du Congrès, le Conseil a adopté une résolution sur le thème «L'ouverture de la Suisse sur l'Europe». La suppression, prévue par le Conseil fédéral, de l'AVS/AI facultative y est condamnée. Le Conseil n'a pas voulu faire une déclaration en faveur de l'EEE; mais l'assemblée plénière du Congrès est revenue sur cette décision.

RL ■

Camp de ski 92/93

Camp de Nouvel An:
à Splügen, du
26.12.1992–04.01.1993
et

Camp de printemps:
à Grimentz, du
06.04.1993–15.04.1993
Vous pouvez déjà demander les formules d'inscription au Secrétariat des Suisses de l'étranger, Service des jeunes, Alpenstrasse 26, CH-3000 Berne 16